

Crece ventas de empresas en trimestre (El Reforma 29/07/10)

Crece ventas de empresas en trimestre (El Reforma 29/07/10) Analistas indicaron que entre los sectores que brillaron están el de acero, minería, petroquímica, consumo y autopartes. Foto: Archivo Paralelamente, la utilidad neta creció 17.8 por ciento, mientras el Ebitda 8.8 por ciento Moisés Ramírez Ciudad de México (29 julio 2010).- Las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) operaron durante el segundo trimestre con mejoras significativas en sus ventas internas y de exportación. "Fue una combinación de la recuperación de mercados y, más importante todavía, del control de los procesos", opinó José Antonio López Morales, director de finanzas de Grupo Industrial Saltillo (GIS). Los reportes de 85 empresas muestran que, de manera conjunta, las ventas netas crecieron 10.8 por ciento anual en el periodo. Paralelamente, la utilidad neta creció 17.8 por ciento, mientras el Ebitda 8.8 por ciento. No obstante, algunas compañías, en lo particular, salieron golpeadas por pérdidas cambiarias y mayores costos de financiamiento. Analistas indicaron que entre los sectores que brillaron están el de acero, minería, petroquímica, consumo y autopartes. Aquí destacaron Alfa y Grupo Carso, con incrementos en su Ebitda de 21 y 20 por ciento, respectivamente. "No esperábamos unos resultados tan robustos", dijo recientemente Ramón Leal, director de finanzas de Alfa, sobre el flujo operativo de 321 millones de dólares alcanzado en el segundo trimestre, el más alto en su historia. Misma situación registró GIS. "Fueron mayores (los resultados) a lo que estimamos", comentó López Morales, de GIS. Un análisis de Banamex refirió que buena parte de esos resultados derivó de las mejoras operativas y de control de costos que aplicaron las empresas desde el 2009 para solventar la recesión económica. Para el segundo semestre del año los analistas prevén resultados diferenciados por sector. Juan Carlos Sotomayor, director de análisis de IXE, previó un panorama favorable en especial para empresas de telefonía, como Axtel; cableras, como Maxcom y Megacable; y mineras, como Grupo México y Autlán. En esa misma dirección perfiló a las desarrolladoras de vivienda: GEO, Homex y Urbi, y a Cemex, por los programas de construcción de infraestructura en Estados Unidos. Otros analistas previeron que los meses por venir serán menos favorables. "El segundo semestre también va haber crecimiento, pero un poco más moderado por la base de comparación", comentó Carlos Hermosillo, de Vector. Aún así, no desestimaron la recuperación de las empresas, y lo atribuyeron a la reactivación de la economía de Estados Unidos y al repunte de la industria automotriz, la cual favoreció al sector acerero, minero y de autopartes.